

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

D'Echo en Echo
Au Collège Saint-Charles, Porrentruy

Supplément aux *Echos de Saint-Maurice*, 1971, tome 67b, p. 58

© Abbaye de Saint-Maurice 2013

Au Collège Saint-charles, Porrentruy

Himéria : conférence sur l'armée

Le mardi 19 octobre, l'Himéria a pu écouter une conférence très intéressante, présentée par le premier-lieutenant G. von Erlach, actuellement au service à Bure. Ce jeune officier a su intéresser tout le monde en parlant de notre armée.

Il a notamment relevé les points suivants : Notre armée est celle en Europe qui, après l'URSS, possède le plus grand nombre de soldats prêts à servir. En cas d'attaque, elle pourra mobiliser environ 600 000 hommes. Il mit en valeur le rôle défensif de notre armée. En effet, les Suisses ont mené leur dernière guerre de conquête en 1515, à Marignan. Si nous voulons être un peuple qui puisse travailler librement, il nous faut quelqu'un pour nous protéger ; et si nous voulons décider de notre destin, il faut pouvoir le défendre. C'est justement le rôle de cette armée.

En élargissant un peu le problème, le premier-lieutenant von Erlach a donné quelques précisions sur la protection civile qui doit prendre une plus grande ampleur aujourd'hui, à l'époque de la guerre atomique. On constate que la population civile est, aujourd'hui, beaucoup plus en danger que les effectifs militaires.

En quittant les données purement techniques, il évoqua quelques problèmes politiques et, spécialement, celui de la neutralité suisse. Exprimant un avis personnel, soutenu par beaucoup, il déclara que cette neutralité n'est pas absolue mais qu'elle est surtout un moyen de sauvegarder notre indépendance.

Le président a dû clore cette instructive conférence alors que le sujet n'était de loin pas épuisé.